



000 178783

Resefias

1916-21 15

HANISCH, Walter: "La Facultad de Teología de la Universidad de Chile (1842-1927)", en *Historia*, n. 20, pp. 47-135. Hay separatas.

Esta es una de las tantas investigaciones que el autor ha dedicado a las instituciones relacionadas con la vida de la Iglesia en Chile. Sus 88 páginas fueron completadas con un apéndice documental que publicó el Anuario de Historia de la Iglesia en Chile (Vol. 5, pp. 111-123). Este apéndice, que incluye una síntesis y varios esquemas es indispensable para tener una visión completa de la Facultad estudiada. En él se incluyen las listas de los decanos y secretarios de la Facultad, la de todos sus miembros, los títulos de todos sus discursos de incorporación junto al nombre del antecesor elegido (la lista aparece en orden alfabético), de todos los certámenes con sus respectivos temas y premios otorgados, de los bachilleratos y licencias otorgados, de las memorias publicadas en los Anales de la Universidad y el repertorio bibliográfico sobre el aporte de la Facultad a la Historia Eclesiástica chilena.

La historia de la Facultad de Teología propiamente tal consta de una introducción que precisa los límites de su investigación y los objetivos de la misma. Despues analiza el rol de la Facultad en la Universidad y anota algunos aspectos reglamentarios acerca de sus miembros y de sus funciones. La parte medular es la exposición prolífica, detallada, precisa y ordenada de los acontecimientos en torno a los decanatos que se sucedieron desde su fundación hasta la supresión de la Facultad.

La obra parece una crónica por el ritmo del relato y el orden cronológico que organiza la exposición. Pero el autor sabe hilvanar la vida interna de la Facultad. Sus problemas, inquietudes, cambiantes metas, los recortes y ampliaciones de sus funciones las relaciona con la problemática general del país. Así logra un entrelazado de personalidades, escritos y acontecimientos que explican tanto las contradicciones en la actuación de algunos destituados profesores como la actualidad de algunos discursos y publicaciones.

Para redactar una obra como ésta, se necesita un amplio y profundo conocimiento de la historia nacional. El autor lo posee. Por eso no se enreda en discusiones inútiles, pero exige al lector que está a su altura para seguirle y comprenderle. Además, la obra supone una familiaridad con la vida universitaria, sus reglamentos y exigencias. Probablemente la larga trayectoria docente del P. Walter Hanisch por las aulas universitarias le permiten desenvolverse con claridad en este campo.

La vida de una Facultad académica con escasísima y casi nula actividad docente, como lo fue la Facultad de Teología después de los treinta primeros años, es monótona. La presentación de su existencia puede contagiar a quien se dedica a darla a conocer. Walter Hanisch logra superar este escollo con la elegancia de su pluma y esos destellos de humor y la dosis de ironía que le acompañan. Ellos le inspiran frases que colorean el relato. Nunca falta el toque emotivo en sus obras. En esta corta narración, al efectuar el balance de la obra realizada por la Facultad, se libera del dato que lo sita a los perfiles hechos y se desahoga con algunas pinceladas

"La facultad de teología de la Universidad de Chile (1842-1927)" [artículo] Marciano Barrios Valdés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barrios Valdés, Marciano

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La facultad de teología de la Universidad de Chile (1842-1927)" [artículo] Marciano Barrios Valdés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)